

2017 AÑO INTERNACIONAL DEL TURISMO SOSTENIBLE PARA EL DESARROLLO

La 70a Asamblea General de las Naciones Unidas declaró el [2017 Año Internacional del Turismo Sostenible para el desarrollo](#). La [Organización Mundial para el Turismo \(UNWTO\)](#), Agencia Especializada de las Naciones Unidas para el Turismo, ha sido encargada de facilitar la implementación del Año Internacional, con la colaboración de Gobiernos, organizaciones del Sistema de Naciones Unidas, organizaciones internacionales y regionales y otros actores relevantes.

Sobre la base de los datos de la OMT, el turismo es uno de los principales sectores económicos del mundo, que genera también importantes beneficios sociales. Representa el 9% del PIB (directo, indirecto e inducido) y el 6% de las exportaciones mundiales de servicios. El turismo es responsable de 235 millones de puestos de trabajo, o sea uno de cada 12 puestos de trabajo en todo el mundo. En 2014, 1.133 millones de turistas internacionales viajaron por todo el mundo generando USD 1,5 billones en exportaciones. A pesar de los desafíos, como la lenta recuperación económica en muchos países, el número de llegadas de turistas internacionales ha aumentado un 3,3% en promedio desde 2010, y según la OMT se prevé que llegará a 1.800 millones para 2030.

En el contexto de la Agenda Universal 2030 para el Desarrollo Sostenible y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (SDG), el Año Internacional apunta a apoyar un cambio en las políticas, las prácticas empresariales y el comportamiento de los consumidores hacia un sector turístico más sostenible, de manera que puedan contribuir a los SDG.

El Año Internacional promoverá el papel del turismo en las siguientes cinco áreas clave: Crecimiento económico inclusivo y sostenible; Inclusión social, empleo y reducción de la pobreza; Eficiencia de los recursos, protección del medio ambiente y cambio climático; Valores culturales, diversidad y patrimonio; Comprensión mutua, paz y seguridad.

Tomando en cuenta los contenidos mencionados, la iniciativa del Año Internacional representa una gran oportunidad para valorizar las experiencias de desarrollo sostenible de los territorios que presentan un potencial de recursos endógenos y también para valorizar las



soluciones innovadoras adoptadas en todos los campos de acción mencionados.

Siempre más se evidencia en el mundo una demanda de turismo de calidad, como una ocasión para conocer a otras culturas, para apreciar los productos locales de la alimentación y de la artesanía, la arquitectura, la música y las otras características del patrimonio histórico de los lugares visitados. Un territorio capaz de valorizar a todos sus recursos de manera sostenible, asegura la calidad de la vida para la población local y al mismo tiempo puede atraer un turismo de calidad, creando importantes beneficios económicos para todos.

Para que los actores interesados puedan aprovechar esta gran oportunidad, la página web del Año Internacional presenta una información actualizada de los eventos que en el curso del 2017 se irán organizando en los diferentes países y a nivel internacional.

El 18 de enero 2017 durante la [Feria Internacional del Turismo](#) en Madrid (España), la OMT celebrará a los ganadores de la [13a edición del Premio UNWTO para la excelencia y la innovación en el turismo](#).

Para saber más

[2017 International Year for Sustainable Tourism](#)

[UNWTO website](#)

[UNWTO Publications](#)

[UNWTO Publications](#)

[Biodiv.UNWTO](#)

[WTO in Facebook](#)

[Tourism and green economy in UNWTO website](#)

